

Intelligenz = Blatt

der

Churfürstlich = Sächsisch = Voigtländischen Kreis = Stadt Plauen.

Zwölfter Jahrgang.

Erstes Vierteljahr.

No. 13. Freitags, den 28. März 1800.

Deutschland.

Der Erzherzog Karl hat nunmehr wirklich die Armee verlassen und das Commando derselben dem Gen. Kray übergeben. Er geht nicht nach Wien, sondern einstweilen nach Augsburg, um dort seine geschwächte Gesundheit wieder herzustellen. Wenn sich die Feindseligkeiten erneuern sollten: so wird dieß vorzüglich an der Schweizergränze geschehen; denn dort sammeln sich die meisten Truppen und finden die stärksten Bewegungen statt. Die Frankfurter Messe wird allem Anschein nach nicht gestört werden. Bei Mannheim ist ein Corps Oesterreicher über den Rhein gegangen, hat die Rheinschanze besetzt und dessen Patrouillen streifen bis nach Oggersheim und gegen die Rehbach.

Helvetien.

Die Franz. Truppen haben nun die Winter-

quartiere verlassen und sind in starker Bewegung vorwärts. Die meisten sammeln sich bei Basel; doch scheint auch bei Schaffhausen und gegen den Bodensee ein Corps zusammenzukommen, das Gen. Lecourbe commandiren wird.

Frankreich.

Bonapartes Aufforderung hat gute Wirkung gethan, was man bei dem erstorben scheinenden Patriotismus der Franzosen kaum mehr hoffen konnte. Eine Menge junger Leute, die nicht zur Conscription gehören, und zum Theil aus sehr angesehenen Häusern, drängen sich herbei, um unter seinen Fahnen bei der sich zu und um Dijon sammelnden Reservearmee zu dienen. Bald wird diese Armee complet seyn und dann der Oberconsul dahin abgehen; jedoch auch von dort aus noch das Ruder des Staats führen. Einige behaupten sogar, er werde nach

)(

Stras